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Niederschrift  
 
über die öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/0586/19) am 27.11.2019 
 

Anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Henrik Gurke, Herr Peter Moritz Iseke, Herr Sebastian Richter, 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Georg Brodmann, Herr Nils Felix Emde, Herr Heiner Fragemann, Herr Alexander Hobusch,
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Barbara Naguib,  
  
von der FDP 
 
Herr Georg Bernhard Schroeder,  
  
von der Fraktion Freie Wähler 
 
Frau Anke Drescher,  
  
als fraktionsloses Mitglied 
 
Herr Thomas Krause,  
  
berat. Teilnehmer § 36 GO NRW 
 
Herr Mathias Conrads, Herr Arif Izgi, 
  
als Vertreter des Oberbürgermeisters 
 
Herr Jochen Braun, Herr Michael Neumann,  
 
vom Jugendrat 
 
Ronja Kötter 
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nicht anwesend sind: 
 
Herr Steffen Hombrecher, Herr Andreas Schäfer, Frau Eva Schroeder, 
 
 
Schriftführerin:  
 
Andrea Schröder 
 
 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    19:40 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Fragemann schlägt vor, den Punkt  „Bebauungsplan 964 - Lienhardplatz - 

2. Änderung des Bebauungsplanes: VO/ 1223/19 als TOP 12 in die 
Tagesordnung aufzunehmen. Die Mitglieder sind damit einverstanden. 
Herr Fragemann begrüßt Herrn Neumann als Stellvertreter des 
Oberbürgermeisters. Herr Neumann stellt sich kurz vor. 
Herr Fragemann berichtet über die von ihm seit der letzten Sitzung 
wahrgenommenen Termine und gratuliert Herrn Stadtverordneten Izgi zur 
Bundesverdienstmedaille. 
 

2 Bericht aus dem Jugendrat 
  
 Ronja Kötter lädt zum Legorampenbautag am 07.12.2019 von 12-17 h ins 

Jugendzentrum Bergstraße 50 ein. 
Sie trägt vor, dass die Anzahl der Busse  zum Schulzentrum West insbesondere 
am Donnerstag - nach der 6. Stunde - nicht ausreichend sei. 

  

3 Bürgeranhörung 
  
 1- Frau Malangeri von der Siedlergemeinschaft Bremkamp hofft auf eine 

kritische Haltung der Bezirksvertretung gegenüber dem Tagesordnungspunkt  10 
- Regionalplan Düsseldorf W_26/p63. 
 
2 -Treppe  Ludgerweg zur Vohwinklerstraße 
Frau Malangeri berichtet, dass die Treppe marode sei und bittet um Prüfung. 
 
3 - Bolzplatz Ludgerweg 
Frau Malangeri  gibt an, dass die Tornetze seit langer Zeit defekt seien. Sie habe 
diesbezüglich mit Herrn Arens vom Ressort Grünflächen und Forsten Kontakt 
aufgenommen und werde ggfls. einen Antrag auf freie Mittel an die 
Bezirksvertretung stellen. 
 
4. Bürgerantrag nach § 24 Gemeindeordnung NRW 
Die Siedlergemeinschaft Bremkamp habe laut Frau Malangeri im Oktober einen 
Bürgerantrag  auf  „ Verkehrsschilder: „ Achtung Kinder und Achtung Radfahrer 
gestellt “ für den Bereich Domänenweg,Bremkamp,Wiesenkamp, Neulandweg 
und Ludgerweg gestellt.  
Derzeit wird hierzu eine Verwaltungsdrucksache erstellt, so dass er im Januar 
2020 von der Bezirksvertretung  behandelt wird. 
 
5. Domänenweg - zunehmendes Verkehrsaufkommen im Rahmen der geplanten 
Wohneinheiten am Ende des Domänenweges und Bau einer separaten 
Erschließungsstraße 
 
Frau Klee teilt mit, dass sie das erste Haus am Domänenweg bewohne und seit 
3 Jahren die  Lärmbelästigung durch den Bau der Autobahnbrücke ertragen 
müsse. Durch die Öffnung des Domänenweges würden sie dann noch zusätzlich 
belastet. Sie fragt, ob die Möglichkeit bestehe, im Rahmen der Neubauten am 
Domänenweg bzw. am Ludgerweg eine separate Zuwegung zu schaffen, damit 
nicht der gesamte Verkehr über den Domänenweg fahre. Sie habe vom Ressort 
Straßen und Verkehr die Antwort erhalten, dass eine Verkehrszählung 
stattgefunden habe. Diese habe eine kaum wahrnehmbare Verkehrserhöhung 
ergeben. Es sei auch mit einem verstärkten Schulbusverkehr zu rechen. 
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Außerdem habe der Domänenweg keine Fahrbahndecke, sondern lediglich eine 
dünnere Versorgungsdecke, so dass mit Straßenschäden zu rechnen sei. Frau 
Klee bittet um eine nochmalige Prüfung. Herr Fragemann sichert zu, dass die 
Bezirksvertretung sich erneut mit diesem Thema beschäftigen werde. 
 
6. Verschönerung des Stadtteils 
Eine Bürgerin möchte sich in Vohwinkel gerne zur Verschönerung engagieren 
und gibt Ihre Kontaktdaten an die Geschäftsführung zur Weiterleitung an das 
Ressort Grünflächen und Forsten. 
Herr Braun erklärt, dass es sog. Patenschaftsmodelle gebe.  

  

4 Altengerechte Quartiersentwicklung Höhe - Abschlussbericht 
Vorlage: VO/1097/19 

 Herr Fragemann bedankt sich bei Herrn Roeser für seinen Einsatz. 
Herr Roeser bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. 

 

5 Neugestaltung und Sanierung von Spiel- und Bolzplätzen 2020 
Vorlage: VO/1162/19 
 
Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 27.11.2019: 
 
Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Jugendhilfeausschuss stimmt den Maßnahmen der Neugestaltung und 
Sanierung von Spiel- und Bolzplätzen 2020 gemäß Vorlage zu. 

  
 

 Einstimmigkeit, bei einer Enthaltung (Fraktionslos)  
 

6 Verwendung des Bürgerbudgets 2019 
Vorlage: VO/1066/19 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 27.11.2019: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 

 
Der Rat der Stadt beschließt die Umsetzung der im Rahmen des Projektes 
„Bürgerbudget“ ausgewählten bürgerschaftlichen Gewinnerideen: 
 
1. Klettergerüst für unsere 300 Schüler              22.000€ 
2. Wir retten Leben und stellen die Schwimmfähigkeit  19.800€ 
            der Wuppertaler sicher! 
3. Unterbarmer Kinderteller Projekt soll Verein werden! 45.000€ 
4. Neugestaltung Spielplatz Wilhelmring / Neuenhaus             50.000€ 
5. Queeres Zentrum Wuppertal      28.200€ 
 

  
 
Einstimmigkeit, bei einer Enthaltung (Fraktionslos)  
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7 EU-Umgebungslärmrichtlinie, Sachstand  Bearbeitung des 
Lärmaktionsplans der Stufe 3 
Vorlage: VO/0787/19 

  
  

Der vorliegende Bericht zum Stand der Bearbeitung des Lärmaktionsplans der 
Stufe 3 der Umgebungslärmrichtlinie wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

  

8 Umsetzung von Maßnahmen aus dem Radverkehrskonzept - 
Radabstellanlagen an SPNV-Haltepunkten 
Vorlage: VO/0961/19 

  
 Herr Iseke empfiehlt, die Aufstellfläche so vorzusehen, dass auch zukünftige 

umfassende Erweiterungen möglich seien, ohne weitere Parkplätze dafür 
umwandeln zu müssen. In diesem Bereich gebe es noch Brachflächen, die 
entsprechend genutzt werden könnten. 
Sollte es sich in diesem Fall oder auch zukünftig gar nicht vermeiden lassen, 
Fahrradboxen zu Lasten von Parkplätzen zu errichten, solle man die 
Kurzzeitparkplätze bevorzugt nutzen. 
Herr Richter wirft ein, dass man damit die  „ Zugfahrer“ bestrafe. Sofern diese 
nicht dort parken können, würden sie lieber direkt mit dem PKW fahren. Das rote 
Auto auf der Vorlage sei der erste „Kurzeitparkende “ PKW. Somit fielen 5 
Parkplätze weg. Diese 5 sollten nach vorne geschoben werden. 
Diese Anregung solle an die Verwaltung weitergegeben werden. 
Herr Schroeder fragt nach, ob hinter dem Zaun -  in dem seit langem 
brachliegenden Bundesbahngelände - nicht auch eine Möglichkeit gewesen wäre, 
zusätzlichen Raum zu schaffen.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 27.11.2019: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Ausschuss für Verkehr beschließt die Aufstellung von insgesamt 58 
Radboxen mit dem System „Dein Radschloss“ an den Bahnhöfen Vohwinkel, 
Oberbarmen, Barmen und Steinbeck und beauftragt die Verwaltung die dazu 
erforderlichen Schritte einzuleiten.  

  
Einstimmigkeit  
 

9 Satzung für die Benennung von Straßen, Wegen und Plätzen und 
Benennungen im Rahmen der Erinnerungskultur 
Vorlage: VO/0717/19/2-Neuf. 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 27.11.2019: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Rat der Stadt stimmt der Satzung für die Benennung von Straßen, Wegen 
und Plätzen und Benennungen im Rahmen der Erinnerungskultur 
(Benennungssatzung) zu.  
 

  
Einstimmigkeit  
 



- 6 - 

10 Erarbeitungsverfahren der 1. Änderung des Regionalplans Düsseldorf - 
Siedlungsbereiche - 
Vorlage: VO/1011/19 

  
 Herr Iseke teilt seine Bedenken bez. W_01.1 - Waldkampfbahn;  W_25/p37,38  - 

Sonnenberg  sowie W_02_Radenberg mit. 
Herr Brodmann bedauert, dass der Regionalrat die Fläche Waldkampfbahn 
wieder in die Planung aufgenommen habe. Er wundere sich, dass sich eine 
Landesmittelbehörde über Beschlüsse des Stadtrates hinwegsetzen könne. 
Frau Naguib gibt an, dass ihre Fraktion die meisten Gebiete, die bebaut werden 
sollen, ablehne. 
Herr Braun stellt klar, dass Rat der Stadt Inhaber der Planungshoheit sei. Die 
Ausweisung von roten Flächen im Regionalplan sage nichts darüber aus, ob 
diese Fläche jemals bebaut werde. 
Er erklärt die Ziele der Landesplanung, die die Gemeinde bei der Aufstellung von 
Flächennutzungsplänen und Bebauungsplänen beachten müsse. Auf der 
Waldkampfbahn werde nicht gebaut , wenn der Rat dies ablehne. 
Herr Fragemann teilt mit, dass es bis zum 17.01.2020 eine erneute Offenlage 
geben werde. Der Aufstellungsbeschluss durch die Bezirksregierung werde am 
02.04.2020 erfolgen. 
 

 Die Drucksache wird ohne Beschluss entgegen genommen. 

  

11 Ratsauftrag vom 25.02.2019 zur Bürgerbeteiligung am Haushalt 2020/21 
(VO/0167/19/1-Neuf.) 
Vorlage: VO/1073/19 

  
 Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

Die Ergebnisse der Online-Beteiligung sowie der Veranstaltungen fließen in die 
Haushaltsberatungen in den Ratsgremien ein. 

  

12 Bebauungsplan 964 - Lienhardplatz - 
2. Änderung des Bebauungsplanes 
- Aufstellungsbeschluss - 
Vorlage: VO/1223/19 

  
 Herr Braun erklärt die Dringlichkeit der Drucksache, die im nicht-öffentlichen Teil 

der letzten Sitzung beraten wurde.  
Es  liege ein  Entwurf einer Drucksache als Tischvorlage vor, die zz. auf dem 
Unterschriftenweg sei. Die Vorlage werde in der nächsten Woche auf dem 
offiziellen Weg ins Ratsinformationssystem eingebracht. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 27.11.2019: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 

 
1. Der Geltungsbereich der 2. Änderung des Bebauungsplanes  964 – 

Lienhardplatz  – erfasst einen Bereich zwischen der Lienhardstraße im 
Norden und Osten, der Kaiserstraße im Süden und der Bahnstraße im 
Westen, wie in der Anlage 1 näher kenntlich gemacht. 
 

2. Die Aufstellung der 2. Änderung des Bebauungsplanes  964 – Lienhardplatz  
– wird für den unter Punkt 1. genannten Geltungsbereich gemäß § 2 Abs. 1 
BauGB beschlossen. 
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3. Das Planverfahren wird als Verfahren der Innenentwicklung gemäß § 13a 
BauGB durchgeführt. Von der Umweltprüfung nach § 2 Abs. 4 BauGB, von 
dem Umweltbericht nach § 2a BauGB, von der Angabe nach § 3 Abs. 2 Satz 
2 BauGB, welche Arten von umweltbezogener Informationen verfügbar sind, 
sowie von der zusammenfassenden Erklärung nach § 10a Abs. 1 BauGB 
wird abgesehen. Das Monitoring gemäß § 4c BauGB ist nicht anzuwenden. 

  
Einstimmigkeit 
 

13 Anträge auf freie Mittel aus dem Budget 2019 
 

  
13.1 Antrag der Stadtteilbibliothek Vohwinkel auf einen Zuschuss für die 

Einführung der "Tonie-Angebote" 
  
 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 27.11.2019: 

Für die Einführung der " Tonie-Angebote" erhält die Stadtteilbibliothek Vohwinkel 
einen Zuschuss in Höhe von 500,- €. 

  
Stimmenmehrheit bei 4 Gegenstimmen (CDU,FDP, Fraktionslos und 
Bündnis90/Die Grünen) und einer Enthaltung (CDU).  
 

13.2 Antrag der Freien Evangelischen Gemeinde Wuppertal Vohwinkel auf einen 
Zuschuss für eine Weihnachtsfeier für Migranten und ehrenamtliche Helfer 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 27.11.2019: 

Die freie evangelische Gemeinde Vohwinkel erhält einen Zuschuss in  Höhe von 
250,- €. 
 
Stimmenmehrheit bei 2 Gegenstimmen(CDU, FDP) und einer Enthaltung (CDU) 
 

13.3 Antrag der Aktion V auf einen Zuschuss für die Weihnachtsbeleuchtung 
  
 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 27.11.2019: 

Die Aktion V erhält einen Zuschuss in Höhe von 2500,- €. 
  

Einstimmigkeit 
 
 

13.4 Antrag der Corneliusschule auf einen Zuschuss für einen 
Konstruktionsbaukasten "LEGO Education WEDO 2.0" 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 27.11.2019: 

Die Grundschule Corneliusschule erhält einen Zuschuss für einen 
Konstruktionsbaukasten "LEGO Education WEDO 2.0 " in Höhe von 2000,- €. 

  
Einstimmigkeit 
 

14 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 Es gibt keine Berichte und Nachfragen. 

  

Heiner Fragemann                                                       Andrea Schröder 
Bezirksbürgermeister                                                   Schriftführerin 
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